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E5_BA_86_E7_BB_8F_E6_c49_646415.htm 市发改委总经济师通

报，今年1—9月大部分经济指标高于直辖以来平均水平 2009

年10月27日，市委宣传部召开情况通报会，邀请7个市级部门

介绍我市经济社会发展最新情况。市发改委总经济师黄朝永

介绍说，今年1—9月，我市的大部分经济指标，高于直辖以

来的平均水平，“重庆经济总体摆脱了金融危机的影响。” 

投资和消费 高于过去12年平均水平 在通报会上，黄朝永就我

市1—9月的经济指标，和直辖以来我市的平均水平进行了对

比。 黄朝永说，1—9月，我市GDP增速为13.4%，直辖以来我

市GDP平均增速为11%；1—9月我市投资增长速度为34.5%，

直辖以来投资的平均增长速度为23.5%。“今年前9月我市密

集启动了一批大项目，总投资达到了3318亿元，黔江机场将

于今年竣工。” 1—9月我市消费增速达到了18.3%，而直辖以

来的平均水平为12.6%。黄朝永说，重庆人均GDP今年将达

到3000美元左右，居民消费开始升级，每月增速达到了18%，

如果扣除物价影响，每个月增长速度达到了20%。 “我市1

—9月的大部分经济指标，已经恢复到了直辖以来的平均水平

以上。而其余的指标比如出口、外贸等，降幅也正在逐步收

窄。”黄朝永得出结论：重庆经济总体摆脱了金融危机影响

！ 服务做得好 “飞机都要刹一脚” 重庆为什么能比较快地摆

脱金融危机的影响？黄朝永分析，除了国家政策原因之外，

重庆特有的原因有三个：一是重庆应对早，动作快，措施得

力。 “早在去年年初，市委、市政府就对危机苗头进行了研



究，去年4月就推出了7条政策，比其他省市整整早了半年；

去年9月，又再次出台了5条应对政策。到去年年底，再次推

出了系列应对危机的政策。” 今年2月以来，再次出台了系

列政策。 第二个原因，就是重庆在金融产品上创新，批准了

近100家小额贷款公司和一批担保公司，帮助企业渡过难关。 

第三个原因是搞好服务，推动重点项目。俗话说，“人对了

，飞机都要刹一脚。”黄朝永说，服务企业，飞机虽然没刹

一脚，但是却延伸了飞机跑道。惠普电脑所需原材料要空运

过来，但是江北机场的跑道不够长，不能满足大飞机降落需

要。“我们特意和机场联系，为惠普空运原材料延长了跑道

。” “十一五”规划 有望提前一年实现 在昨日的通报会上，

黄朝永还通报了一个好消息：“十一五”规划的目标，我市

将提前一年实现。 黄朝永说，“十一五”规划，从2006年1月

开始执行，一共涉及到38项指标。到去年，我市已经完成

了18项指标，“如果发展得好，38项指标中的绝大部分指标

在今年都将实现，重庆提前一年实现‘十一五’规划目标。

” 在通报会上，黄朝永还介绍，今年1—9月，通过政府努力

，民生得到进一步改善：城镇新增就业23.43万人，城镇登记

失业率为3.96%；15个区县启动了城乡居民社会养老保险试点

，启动大学生参加居民医保政策制定；企业退休人员养老金

、失业保险金每人每月分别提高140元和100元，大额医疗互

助基金最高支付限额提升25%达到了50万元，新增14种生育保

险待遇支付范围 100Test 下载频道开通，各类考试题目直接下

载。详细请访问 www.100test.com 


